

LA PATRIA

Director y Administrador,

Aquiles J. Escheverri

7^a Avenida, Oeste 140

Apartado, 435 — Teléfono, 128

Julio Viquez.

A LA SEÑORA MERCEDES DE VIQUEZ.

Parecía el tipo de la varonil adolescencia griega de que se enamoraban las Musas; el cincel del escultor más exigente nada hubiera modificado en aquella estatua alabastrina, sobre la cual se erguía la cabeza redonda, admirablemente conformada y en que relampagueaba, en el azul oscuro de los ojos, un pensamiento hecho de bondad, de energía y de pureza; parecía, más bien, en efecto, el Apolo niño que ha de lanzar, con el tiempo, con mano firme, las flechas de su aljaba, que el Adonis blando, preparado sólo para la voluptuosidad y el ensueño. Era ya, en sus trece años, como un padre joven de su hermanita, como un hermano mayor de su madre, como un amigo tierno y reverente del poeta que ahora lo llora sin consuelo.

* *

La enfermedad cruel que nos lo ha robado no ha sido una de esas dolencias inmundas que convulsionan, manchan o afean á la persona querida: era un mal que no carecía de misterio, y que se lo ha llevado blandamente, como si la muerte lo hubiera cargado con cuidado sobre sus hombros; como si fuera exacto el pensamiento helénico de que la muerte de un ser joven, gallardo y puro es sólo una muestra de la predilección de los dioses: un regalo del cielo.

Desde el punto de vista de una fé espiritualista que la ciencia no ha desvanecido aún, es dulce pensar que ha tenido que alterarse muy poco para ser un ángel que ahora se cierne sobre la cabeza de usted, abriendo sobre ella, muy extendidas, sus alas, para protegerla: á la luz de otro credo más austro, es espectáculo que emociona, que hace llorar, pero que no carece de cierto áspero encanto el de la estatua que se rompe antes de ser manchada, el del perfume que se escapa antes que los miasmas lo envuelvan en sus pliegues, el de

la melodía que sin que los ruidos vulgares la interrumpian, se pierde en el espacio.

A. ZAMBRANA.

EXPOSICION DE CUATEMALA

Grandes son los preparativos que hace la República de Guatemala para esa fiesta centroamericana, que principiando en Marzo próximo, concluirá en Mayo. Las Repúblicas de Centroamérica estarán todas bien representadas, y aunque enormes son los gastos hechos por Guatemala para traer suntuosos edificios, preparar parques y recoger una completa colección de sus productos forestales, agrícolas, minerales, industriales, etc., etc., no serán por eso menos importantes las exhibiciones del Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica, en cuyos respectivos edificios podrán examinarse los principales productos de cada una de ellas.

Costa Rica que siempre ha sabido distinguirse por su alto grado de cultura y progreso, después de haber concurrido á las Exposiciones de París y Chicago, y de obtener éxito tan completo en la de Atlanta, se presentará airosa en la de Guatemala, aceptando la cordial invitación de aquel Gobierno, que como el de Costa Rica desea estrechar los lazos amistosos que hoy unen á estas cinco secciones de Centro América.

Las personas nombradas para formar parte de la comisión organizadora de la Exposición de Guatemala, son:

Don Jenaro Castro Méndez.

Don Anastasio Alfaro

„ Juan Cooper

Mr. Dendeure

Don Juan F. Ferraz

„ Teodoro H. Mangel

De estos señores los dos primeros irán á Guatemala á poner en orden lo aquí coleccionado y á representar al país en todo aquello que se relaciona con la Exposición. También el señor don Manuel Dengo será enviado, con anticipación, á levantar el edificio que se piensa hacer llegar de Estados Unidos, y á cooperar con los otros Comisionados en el desarrollo de los planes que han de dar la mayor lucidez á la exhibición de Costa Rica.—Tomará también parte en esta comisión el Cónsul de General de Costa Rica en Guatemala.

Celebramos que el Gobierno haya mostrado tanto acierto en los nombramientos de los Comisionados que irán á Guatemala. Los señores Alfaro, Dengo y Castro, cada uno en su ramo, son verdaderamente competentes y más que todo muy entusiastas en cumplir con su deber, como lo exige el patriotismo; bien puede estarse seguro que al llegar estos señores á Guatemala, si no se les considera como á guatemaltecos, por lo menos se les tratará como á buenos Centroamericanos y nunca como á extranjeros.

COMUNICADOS

Señor Director de "LA PATRIA"

San José.

En un suelto de gaceta de "El Diario Nicaraguense," que se halla reproducido en el número 1305 de "El Herald," se me lanzó la más grosera de las calumnias, pues en él aseguran que me apropié la suma de cuarenta mil pesos que los revolucionarios de Nicaragua me habían dado para comprar parque en Panamá.

Jamás he puesto oído á los insultos que por la prensa se me dirijen, porque siempre tengo la satisfacción de cumplir con mi deber como buen ciudadano; pero hoy que en tierra extraña y sin amigos se me imputa un hecho que hiere directamente mi dignidad, no puedo callar; y antes por el contrario, demostraré la falsedad que encierra la gaceta que me refiero.—En ella aseguran que el 20 de Abril último salí para Panamá con objeto de comprar elementos de guerra, que me entregaron la cantidad antes indicada, y que procediendo *cuerdamente*, resolví conservarlo, no obstante que los revolucionarios me dirijían multitud de cablegramas pidiéndome acelerara mi retorno.

En esto se encierra la más grande de las mentiras, la más fea calumnia y el cinismo que poseé el desgraciado autor de tantos embustes, pues el 29 de Febrero salí de Corinto con dirección al Salvador en mi calidad de Agente Confidencial de la revolución; y mi misión se reducía únicamente á intervenir con aquel Gobierno para que contribuyera de una manera amistosa á la pacificación de la República sin prestar auxilio moral ni material al General Zelaya.—Llegué el 5 de Mayo; y mi encargo lo hice

extensivo aún al Ministro de esta Nación, señor Pacheco, que á la sazón se encontraba en aquel lugar con motivo del arreglo de límites con Nicaragua: el 16 del mismo mes salí para Guatemala con el mismo objeto, y allá permanecí hasta el 3 de Mayo, época en que ya la revolución había terminado.

No he tenido, pues, instrucciones de comprar parque, ni mucho menos recibí los cuarenta mil pesos de que hablan; y si alguna cantidad ajena conservara en mi poder, ya la hubiera entregado á su dueño porque jamás he acostumbrado aprovecharme de lo que no me pertenece.

Nadie debe ignorar que San Juan del Sur nunca estuvo en poder de la revolución; y como en Nicaragua es el único puerto donde hay oficina de cable, es claro que los revolucionarios de ninguna manera pudieron dirijirse pidiéndome acelerara mi retorno. Aunque con esto queda demostrada la falsedad de la imputación que me hacen, publicaré en cuanto lleguen á mis manos, varios documentos de los principales Jefes de la revolución, con los cuales desmentiré al calumniantes y pondré á cubierto mi honor.

IGNACIO CHAVES.

Puntarenas, 12 de Junio de 1896.

VINDICACION.

Hago constar por medio de la presente, que en estos días se ha regado la noticia en este puerto, que yo dije que el señor Felipe Molina se había introducido á mi casa de habitación á robarme; como este hecho no es cierto, me presento por medio de la prensa, para manifestar al público que el señor Molina es persona honrada, digna y de buena reputación.

Puntarenas, 11 de Junio de 1896.

SINFOROSO CERNAS.

Señor Director de "LA PATRIA"

Por las varias publicaciones hechas en "El Occidental y en "La Prensa Libre," supongo que ya usted conocerá la triste situación que atraviesa hoy Alajuela, y tendrá noticia de las diarias é innumerables arbitrariedades que allí se cometen por el Gobernador y su camarilla; cuyos atropellos parecen estar de antemano excusados, puesto que nada se hace por remediarlos.

Hoy el señor Gobernador, con una nueva arbitrariedad, aumentó el ya bien extenso catálogo de las suyas.

Esta mañana fui requerido por un individuo de fea traza, que según parece es Juez Escolar, y por el policía número 17, llamado Leopoldo Muñoz, para que de orden del Gobernador fuese á la cárcel por no haber pagado la cuota en que se me detalló para la compra de una casa que se destina á escuela de niños, ó *colegio de niñas*, como dice la Junta.

Manifesté á ese individuo, que teniendo como tengo, una apelación pendiente en el Ministerio de Instrucción Pública, era preciso que ello se resolviera, para saber si estaba ó no obligado á pagar; le dije que la resolución recaída en un memorial presentado por varios vecinos de Alajuela, en que piden la nulidad del detalle, no me comprendía en manera alguna, pues ni yo he escrito ese memorial, ni soy vecino; no he pedido la nulidad, sino que lo único que sostengo, es que no soy vecino de Alajuela y que se me debe excluir del detalle, con la misma razón que se ha excluido á muchas otras personas.

Quise convencer al Juez Escolar de la razón que tenía, á cuyo fin entré á una de las oficinas á buscar "La Gaceta," pero cuando salí ya no lo encontré. Aprovechando mi ausencia, se había escapado. Es claro. Se quería evitar toda discusión en que yo podía salir victorioso y era preciso á todo trance que el atropello se llevase á cabo, pues así estaba ordenado.

Hice presente entonces al policía que era innecesario ir á la cárcel, pues yo estaba dispuesto á pagar, sin perjuicio de hacer la correspondiente reclamación, á lo que me contestó que la orden que tenía era para llevarme á la cárcel y que no podía hacer otra cosa. Comprendí enseguida que el Gobernador no estaba satisfecho, mientras no fuese á la cárcel, y fui inmediatamente. Allí se me inscribió en el registro como un pícaro cualquiera, se me despojó de mi bastón, se practicó en mi un registro minucioso y se me ordenó pasar al departamento de los criminales. Por demás está decirle que ni siquiera se omitió el registro de los alimentos que se me enviaron. Era preciso hacerme pasar por todas las humillaciones!

Lo más extraordinario del caso es que habiendo una infi-

nidad de personas de las que están realmente obligadas al pago y que aun no lo han verificado; tan solo á mí se encarceló siendo quizá al que por la ley estoy eximido de esa obligación.

Por lo que dejo referido y por lo que la prensa ha dicho ya, puede U. tener una ligera idea de cómo marchan los asuntos públicos en Alajuela y el caso que el Gobierno hace de los justísimas quejas de aquel desgraciado pueblo.

Mientras se conoce el resultado de la acusación que estableceré por este atropello, le suplico insertar esta en su popular periódico para conocimiento del público, por lo cual le anticipo las gracias.

Soy del señor Director atento S. S.

EUSEBIO RODRÍGUES Q.
Alajuela, Junio 10 de 1896.

CABLES

Tolón, 10.—Durante el ensayo oficial del acorazado francés "Ponrighuiberna" que se verificó hoy, estalló una de las calderas causando graves contusiones á nueve tripulantes.

Buluwayo, 10.—La columna de Mañran tuvo encuentro con los matabeles cerca de Inguza causando treinta muertos, dos soldados de la columna fueron heridos.

París, 10.—Mr. Sauris Taylor, Ministro americano ante el Gobierno español, que actualmente se encuentra en ésta, no está gravemente enfermo como se decía, está simplemente fatigado.

San Petersburgo, 10.—Como recuerdos de su coronación el Czar Nicolás ha dedicado 74 mil pesos á la caridad.

Habana, 10.—Hoy fué sentenciado á muerte Benito Falcon por el crimen de rebelión contra la corona de España, la sentencia se llevará á efecto mañana en la fortaleza de Cabañas.

Londres, 10.—La "Westminster Gazette" dice que se han descubiertos en la biblioteca del Vaticano documentos corroborativos del reclamo británico en la disputa con Venezuela, respecto á la Guayana.

Habana, 10.—El Capitán General Weyler ha llamado á una importante conferencia á los Generales Inclan, Muñoz y otros jefes de la provincia del Pinar del Río, se cree aquí que la discusión está basada en la propuesta de cambiar el plan de campaña. Los movimientos de las columnas españolas en la provincia del Pinar del Río están otra vez bajo la dirección del General Ochando, Jefe del Estado Mayor.

Washington, 10.—Dice el corresponsal del "Herald" que Estados Unidos exigirá á España indemnización por ultrajes sufridos por los ciudadanos americanos don José Delgado y Pedro Casanova á manos de soldados españoles.

Habana, 11.—De Cuba Oriental notician graves dicenciones en las filas de los rebeldes debido á que José Maceo atentó á marchar al Occidente para unirse con su herma no en Pinar del Río; pero Gómez le interceptó en la provincia de Puerto Príncipe y le ordenó á volver para atrás á someterse á un Consejo de Guerra por el delito de insubordinación. El General Gasco informa haberse encontrado los rebeldes primeramente cerca de Venta de Casanova y después cerca de Bayamo, provincia de Santiago de Cuba; en ambas ocasiones los facciosos ocuparon fuertes posiciones, pero fueron desalojados. Una fuerza de voluntarios de la Habana que ocupaba la hacienda "Preciosa" situada cerca de Cárdenas tuvo encuentro con una fuerza de rebeldes, fué derrotado el Teniente Vázquez con otros dos españoles, fué capturado pero fué puesto en libertad después de haber prometido no levantar armas otra vez contra la causa de Cuba.

Madrid, 11.—Varios miembros del Gabinete negaron anoche que el Gobierno mediante los Estados Unidos estaba negociando con los jefes de la revolución Cubana para el restablecimiento de la Paz, cualquiera mediación extranjera es mal recibida en España, especialmente por las Cortes y la prensa hasta que ejército español no haya ganado un triunfo importante sobre los facciosos. Según dicen el Gobierno va á pedir más sacrificios de hombres y dinero, siendo necesario demostrar al mundo que España está resuelta á no entrar en trato con los insurgentes.

Washington, 11.—La Cámara de Comercio de New York ha protestado al Gobierno contra la derogación por el Gobierno francés de los tratados celebrados por Estados Unidos y Madagascar.

Madrid, 12.—Las cárceles españolas en Ceuta están llenas de prisioneros; de ahora en adelante todos los prisioneros cubanos serán enviados á la Isla Fernando Po. El Gobierno ha resuelto encausar al General Borrero, quien ha negado retirar la carta insultativa que escribió al General Campos.

Viena, 12.—El Ministro austriaco en Washington ha sido elevado al grado de Embajador.

Washington, 12.—Por el nuevo tratado celebrado entre Estados Unidos y la Gran Bretaña, Estados Unidos se obliga á pagar todos los reclamos con tal que sean aprobados; dos comisiones serán nombradas por ambas naciones para juzgar los reclamos.

Cairo, 12.—Desde el primero de Junio hasta la fecha ha habido en Egipto 861 casos nuevos del cólera y 633 muertos; de éstos 249 casos y 230 muertos acontecieron en esta ciudad.

A Crazel

—Ayer salió para Bogotá la Legación costarricense de que es digno jefe el Licdo. don Ascensión Esquivel. Numerosos amigos fueron á despedirlo á la Estación, y gran parte de ellos lo acompañaron hasta Limón.

Un viaje lleno de felicidad le deseamos á nuestro digno Ministro como á los demás miembros de la Legación Licdo. don José Astúa Aguilar, Secretario, y don Alfredo Esquivel, agregado.

El Vino de Peptona de Chapoteaut, contiene la carne de vaca digerida por la pepsina, soluble, asimilable y apta á entrar directamente en la sangre para mantener la vida y la salud. Con él se nutren los enfermos privados de apetito, asqueados de los alimentos ó que no pueden soportarlos, los convalecientes, anémicos y diabéticos, los enfermos del pecho, las personas minadas por la calentura, las afecciones cancerosas ó la disenteria. En pequeño volumen, la Peptona es mucho más rica que la leche, nutre mejor y se tolera bien.



ADELINA PATTI, LA GRAN SOPRANO DEL MUNDO.

Madame Patti, la célebre cantatriz aun conserva un cutis hermosa no obstante su edad tan avanzada, lo cual depende del uso de cierta clase de jabones que á la vez que son un tónico, hermosean la piel. Esta, como el cuerpo, cuando se encuentra enfermo, necesita un restaurador. En realidad existe solamente un remedio que en forma de jabón puede obrar provechosamente tanto en casos de erupciones cutáneas como para devolver á la piel su suavidad y blancura.

No es un artículo común, ni su manufactura está al alcance de cualquiera persona, pues se necesitan conocimientos químicos muy extensos, para elaborarlo. Por cuya razón al comprar el Jabón Hammamelis-Sulfuroso del Doctor Rosa, que cuesta tan barato como cualquiera otro; no hay que dejarse engañar si el vendedor asegura que este es tan bueno como los que generalmente se venden y que no son de valor alguno.

Hasta hoy no se ha encontrado un jabón mejor que el del Dr. Rosa que reuna en sí las propiedades curativas y tónicas para el cutis.

Si el droguista no lo tuviese á mano aconsejese que lo procure inmediatamente pidiéndolo á su agente de Nueva York, pues nunca se podrá esperar tener un cutis hermoso si no se hace uso de este Jabón. Fabricado por la Doctor Rosa Company, Montclair, N. J., EE. UU.

AVISOS

ALOS BOTICARIOS

Vendo sal de Rochela pura á razón de \$ 70-00 el quintal; Sianuro de potasa á \$ 2-00 el frasco, de una libra; palanganas, calentadores y morteros de porcelanala fina, todo baratísimo.

M. BANSEN.

VENDO

en las inmediaciones de la ciudad de Alajuela, varias fincas sembradas de café, caña, potreros y montes, todas en perfecto estado; los cafetales en su mayor parte nuevos y tienen buena cosecha. Todas estas fincas tienen abundantes aguas y la más grande de ellas y situada á mayor distancia de la ciudad está á un cuarto de hora y mide 167 manzanas, contiene 3 casas buenas de habitación, lo mismo que cien reces cruzadas inclusive dos toros pura raza Jersey y Holstein, algunos carneros raza Southdown y muchas y diversas aves de corral, lo mismo que todos los útiles necesarios para el buen servicio de la finca. Para precio, entenderse con

R. CORTES
en Alajuela

C. MOLINARI & C^a

AGENCIA DE COMISIONES ITALIANA
SAN JOSÉ DE COSTA RICA

CASA SUCURSAL EN MILAN GALERIA V. E. 92

En los altos de la CASA ATMETLLA, CALLE 18 Norte, tenemos á disposición del Comercio de esta capital, un magnífico muestrario de mercaderías de las mejores fábricas de Italia, de las cuales somos representantes, á precios sin competencia.

AVISO

Se venden dos casas en punto comercial y céntrico, frente al Mercado, en la calle 18 N. Una está ocupada por la Imprenta de La Prensa Libre y la otra, que está contigua, ocupada por un hotel.

J. F. E.

Casilla 424.

ALQUILO

Parte de los bajos de la casa número 165—Avenida 7^a Punto Central á cincuenta varas del Parque Central: excelente para oficinas: una familia puede habitarla

Informes en la Farmacia Central.

JOSÉ MERCEDES ROJAS.

W. LOAYZA & CO.

COMISIONISTAS.

SAN FRANCISCO | ESTABLECIDOS— NEW YORK
California Street | en 1876. | 54 y 56 Broad St.

Se ocupan en ambos puertos de la compra y despacho de toda clase de mercaderías, reciben en consignación, para su venta, todo género de productos, haciendo una especialidad de los procedentes de Centro América, y se encargan de todo negocio que sea exclusivamente á comisión.

REFERENCIAS.

London Paris & American Bk. L'd. San Francisco, California
LAZARD FRERES—NUEVA YORK—3.560.

EMPRESA

LA NUEVA YORK

—DE—

Rafael Fonseca Galvo.

ESTABLECIDA EN 1890

Calle 21, Sur (Antes del Laberinto) Nos. 252 y 258.
Herrería, Hojalatería, Carpintería, Armería y Fontanería

HERRERÍA.—Se ensunchan ruedas de carreta, carruajes y carretones, se herran bestias, se hacen rejas, balcones y barandas á satisfacción del interesado, y además, cualquier clase de composiciones y obras que se relacionen con el ramo.

HOJALATERÍA.—Colocación de canoas y tubos de zinc ó hierro galvanizado para recoger aguas, forrar mostradores, molendos y lavadores de trastos. Colocación de chimeneas para cocinas, ventilaciones para excusados, poniendo en éstos las famosas giratorias.

CARPINTERÍA.—Composición de carruajes, carretones y carretas. Se hace toda clase de ruedas y muebles y lo demás que se solicite.

ARMERÍA.—Composición de toda clase de armas.

FONTANERÍA.—Colocación de baños, excusados, lavatorios, tanques, filtros y demás trabajos concernientes.

EN SUMA.—Solicítense lo que se desee á esta Empresa, que todo será ejecutado con actividad y esmero y á precios sin competencia, asegurando que todos los que me encomienden sus trabajos quedarán satisfechos de la baratura y puntualidad.

Se tornea toda clase de piezas de madera.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

JUAN ARREA Y COSP,

MEDICO Y CIRUJANO

de la Facultad de Medicina de Barcelona incorporado en la de Costa Rica

Especialista en las enfermedades de los ojos.
Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona.
Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8ª Avenida, O

LINEA ATLAS SAUNDERS DE PUERTO RICO

A Nueva York y Europa

ALLEGHANY.....	29 Junio
ADIRONDACK.....	29 "
ALENE.....	15 "
ATHOS.....	6 Julio
Alene.....	13 "
Adirondack.....	20 "

Los vapores de esta línea son los que mejor servicio tienen para el transporte de CAFÉ.

Hay en ellos luz eléctrica, ofrecen toda clase de comodidades para el servicio de los pasajeros y hay para atender á las señoras y niños, camareras.

JOHN M. KEITH,

AGENTE.

BOTICA DEL COMERCIO

Calle Central, números 37 y 39, Sur.

PROPIETARIO: doctor Francisco E. Fonseca.

English spoken.—On parle français.—Man spricht Deutsch.

—Si parla italiano.—

Ahora que la Municipalidad exige las aguas filtradas en las fábricas de hielo y cerveza, ofrecemos de venta un filtro Chamberland de cien velas y del SISTEMA PASTEUR.

Además hay filtros PASTEUR legítimos de tres y seis velas.

SASTRERIA ITALIANA

SANTOS SCACCIETTI.

Esta acreditada sastrería acaba de recibir de París y Londres, un elegante surtido de casimires y diagonales finos y pizas y cortes, coquilla negra y de colores, seda para maquina de todos colores, cintas de lana y seda, ancha y angosta y sacos de brin para forros.

Venta por mayor y menor, á precios sumamente módicos.

CÁPSULAS DE QUININA DE PELLETIER

ESTAS Cápsulas han resuelto el problema de administrar la quinina sin repugnancia. Adoptadas por todos los Médicos, en razón de su eficacia, contra Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía. Soberanas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina.

Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y grageas, han puesto la quinina barata y al alcance de todo el mundo. Frascos de 10, 20, 100 cápsulas.

En PARÍS, 8, rue Vivienne y en TODAS LAS FARMACIAS

SAVIA PECTORAL

El Jarabe de Savia de Pino marítimo de Magasse, popular hace 30 años, es el solo preparado con la verdadera Savia de Pino obtenida por inyección de los troncos; cura resfriados, tos, gripe, catarros, bronquitis, dolores de garganta, ronqueras.

En PARÍS, 6, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

NUEVOS PERFUMES DE RIGAUD Y C^{IA}

Proveedores de la Real Casa de España 8, rue Vivienne, PARIS

Recomendados por su suavidad, su delicadeza y su sello aristocrático.

Violeta Blanca.
Graciosa.
Lucrecia.
Lilas de Persia.
Luis XV.
Rosina.
Ceñiro Oriental.
Melati.
Reseda.

DEPOSITO EN LAS PERFUMERIAS de España y América

HIERRO GIRARD

El profesor Hérard, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de París ha comprobado « que los enfermos lo aceptan fácilmente, que la soporta muy bien el estómago, reanima las fuerzas y cura la cloroanemia, y lo que particularmente distingue esta nueva sal de hierro es que no solo no extriñe, sino que combate el estreñimiento, y elevando la dosis provoca numerosas deposiciones ».

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, los calambres de estómago, el empobrecimiento de la sangre; fortifica los temperamentos débiles, excita el apetito regulariza el trabajo mensual, y combate la esterilidad.

PARIS, 8, rue Vivienne

P. & F. VALIENTE

COMERCIANTES IMPORTADORES DE TODA CLASE DE CIGARROS Y CIGARRILLOS MANUFACTURADOS

Constantemente tienen inmenso surtido de las más acreditadas fábricas.

Damos especial atención á los pedidos de provincia.

Correos apartado 105.

Teléfono 22.

NEGOCIOS DE AGENCIAS Y COMISIONES DE BENJAMIN E. PIZA.

REPRESENTANTE DE VARIAS CASAS COMISIONISTAS Y FABRICANTES DE EUROPA Y ESTADOS UNIDOS.

Adelanta fondos sobre consignaciones de Café y otros artículos de exportación en condiciones muy favorables.

AGENTE EXCLUSIVO DE DECAUVILLE AIFN

Fabricantes de vías férreas, carritos portátiles de todas clases para el transporte del fruto en los cañales, cafetales, bananales etc. Las bicicletas de esta fábrica son las mejores de Francia y sin duda las más baratas.

Se encarga de pedidos de toda clase del exterior por cuenta de particulares.

Mostrarios completos, catálogos y todos los informes necesarios en la oficina de Piza, calle central n.º 81.

IMPORTANTE

Buen negocio hará quien compre el terreno perteneciente á la Municipalidad de este cantón, conocido con el nombre de "Potrero de Pavas," y constante de 23 hectáreas, 27 áreas, 44 centiáreas, equivalente á 33½ manzanas próximamente, que substará el Juez de lo Contencioso Administrativo, frente á la puerta exterior de su Juzgado á las 12 del día 19 del corriente mes.

Dicho terreno es de los más apropiados para el cultivo de café, porque no sólo contiene una buena capa de tierra vegetal, sino que está sumamente abonado por haber permanecido de potrero muchos años.

Tiene además la ventaja de un buen camino y de que el Ferrocarril del Pacífico le pasará por el frente.

San José, 9 de Junio de 1896.

Atención

Acabamos de recibir un gran surtido de Géneros de lana y seda con sus correspondientes adornos.

Ropa hecha

para hombres y niños; magníficas telas, corte elegante, última moda

Artículos de fantasía bellísimos Verdaderas joyas de arte que satisfacen el gusto más depurado y exquisito.

PERFUMERIA

tenemos lo mejor de lo mejor, cuanto de bueno producen

LONDRES y PARIS

UN VERDADERO BOUQUET REGIO

donde están representados los más gratos aromas, las esencias más finas y deliciosas

Otra de las novedades del establecimiento es

EL GRAN SURTIDO DE BICICLETAS SMITH

que son las mejores del mundo.

Hay para hombres y niño

Herrero Hermanos

TIP. COSTARRICENSE. Calle 16 Norte, No. 282.